



Erstleser sind das keine ... Fotos: Werner Tussing

Landesgruppe Saarland

## »Ideenw3rk, Fre1raum und Zwölfdreissig«

Tagestour des BIB-Saarland

**Die Landesgruppe Saarland besuchte im vergangenen Sommer die Universitätsbibliothek Mannheim und die Stadtbibliothek Ludwigshafen.**

In der Stadtbibliothek Ludwigshafen führte die Leiterin Tanja Weißmann durch das im Jahr 2017 innen und außen runderneuerte Gebäude. Sie erläuterte das neue »analog-digitale Konzept«:

Das Makerspace-Angebot »Ideenw3rk« umfasst Gaming-PCs, Videospielekonsolen, Nähmaschinen, 3D-Drucker, Plotter, Bild- und Videobearbeitungstechnik sowie Digitalisierungstechnik für Schallplatten. Die Kinderbibliothek, die Musikbibliothek mit Sonic Chairs sowie der Jugendbereich »Fre1raum« rundeten den sehr informativen zweistündigen Besuch ab.

Danach ging es nach Mannheim in die Universitätsbibliothek. Die stellvertretende Abteilungsleiterin Benutzungsdienste Angela Leichtweiß empfing die zehnköpfige Teilnehmergruppe im Schneckenhof und führte unter anderem durch das neukonzipierte InfoCenter, die Fachbibliothek BWL und das Learning Center. Dieses Center ist ein offener Bereich für Gruppenarbeit mit 180 unterschiedlich gestalteten Arbeitsplätzen und moderner technischer Ausstattung. Dort erläuterte Angela Leichtweiß auch das Serviceangebot »Zwölfdreissig«, eine wöchentliche Veranstaltungsreihe mit halbstündigen Kursen zu unterschiedlichen Themen. Zum Abschluss gab es noch eine interessante und informative Führung durch das Ausleihzentrum mit Lehrbuchsammlung.

*Werner Tussing,  
Landesgruppe Saarland*



BIB-Saar im Fre1raum.



Die technische Ausstattung wurde geprüft.